

## Cuestión palpitante

# Contra un abuso de la C<sup>a</sup>. Lebon

### ¡¡ NUESTRA ACTITUD !!

Cuando existe en nosotros la convicción de la razón en la causa que se defiende, se posee al mismo tiempo, la fuerza y la perseverancia suficientes para obtener el triunfo. Nosotros creemos defender una causa justa, noble y santa y no han de servirnos de obstáculos en nuestro camino hasta conseguirlo, ni la lentitud en el desarrollo de la misma, ni los desmayos ajenos, ni las propias contradicciones.

Tenemos confianza plena en que se reconoce por todos la rectitud de nuestros propósitos y esto nos sirve de estímulo y acicate en el logro del fin que perseguimos. No ambicionamos popularidad, ni honores, ni recompensas; solamente nos guía y conduce nuestro amor a Almería, la tierra en que nacimos y en la que probablemente moriremos, y el respeto a las leyes y a los derechos de nuestros conciudadanos. Una vez más lo hemos de repetir: no vamos contra nadie, sino con Almería.

Es posible que a veces parezcamos o hayamos parecido implacables y un tanto duros en los conceptos vertidos; no fue nuestra intención molestar a ninguno; respetamos todas las opiniones, y la necesidad de ponernos a tono con las pretensiones del contrario, deben servirnos de disculpa. No es ese nuestro temperamento habitual; lo excepcional de las circunstancias, así lo han exigido bien a nuestro pesar y hemos sin embargo procurado no excedernos, no obstante habiéndonos dado en más de una ocasión motivos para ello.

En esta actitud pensamos continuar, exentos de pasiones y con la vista y la intención puestas en un solo punto fijo: el interés general y colectivo de nuestro pueblo. Si nosotros conseguimos el triunfo de todos sería nuestra mayor recompensa; si la gestión fracasa, siempre nos quedará, unido a la amargura, la satisfacción inmensa de haber cumplido un deber.

No existe sin embargo motivo alguno para abrigar pesimismo; las sociedades de Almería protestan de lo que nosotros nos oponemos; los industriales y artesanos secundan la actitud de los primeros; el Ayuntamiento acordó en pública sesión amparar al vecindario; el Alcalde, como buen Alcalde y buen hijo de Almería, está dispuesto a que la ley se cumpla y como la ley nos ampara y defiende, tenemos de antemano el triunfo conseguido.

Sea nuestro único lema, o grito de guerra, si así queremos llamarle, contra las exigencias de Lebon, ¡viva Almería! y no nos saque nadie de esta actitud correcta, que no se altere el orden; no dar a nadie ¡muera!, que todos vivan, pero que Almería viva sobre todos!

La razón la tenemos; así Lebon lo reconoce en todos sus escritos; demanda una limosna aunque con tonos altaneros; no maltratamos al que pide; digámosle tan sólo—Dios lo remedie hermano, que somos también pobres—, y si insiste y molesta demasiado, llamemos a los guardias si es preciso, pero no maltratarle y perdonarle su porfía, no permitiéndole sin embargo que consiga el mentiroso. Son estos sanos consejos de moral que nunca es conveniente que olvidemos.

Nuestra conducta debe ser enérgica pero respetuosa; ya las autoridades nos han indicado cuál debe ser nuestra actitud frente a las exigencias de la Compañía; reclamemos su auxilio cuando nos sea preciso, que más conseguiremos con la unión que obrando por nuestra cuenta. No hagamos caer sobre nosotros la responsabilidad de lo que ocurra; dejemos ésta exclusivamente a la Compañía Lebon, única causante de la anomalía y del conflicto que ella sola provocó con sus ambiciones.

Y en cuanto a nuestra actitud para con los empleados de Lebon, tengamos presente que ellos mientras ostentan este cargo, cumplen un deber obediendo las órdenes de sus superiores; son obreros almerienses que no pueden simpatizar con la causa que sus demás compañeros y paisanos desaprueban y combaten y hasta trabajo tienen con sufrir los perjuicios que con la subida en proyecto se les causa pues a ellos más que otros afecta la subida por corresponderles en mayor proporción que a los demás sin que para nada haya tenido la Compañía Lebon en cuenta que el obrero almeriense a sus servicios se halla peor retribuido que los de las demás sucursales españolas de su industria. Sería curioso conocer los pensamientos de los operarios de Lebon y Compañía, sobre "eso" de la fuerza mayor que alega.

Más en armonía con las circunstancias hubiera sido que el pueblo de Almería por mediación del Ayuntamiento, su representante oficial, hubiera dirigido a la Compañía Lebon el siguiente escrito.

Los que suscriben, en nombre y representación de todo el pueblo de Almería a V.E. respetuosamente exponen: Que considerando un caso de fuerza mayor extraordinario, la subida del precio de los artículos de consumo, primera y única materia que podemos utilizar en nuestra alimentación, artículos que vienen alcanzando precios exorbitantes, cada día mayores, y ante la imposibilidad de poder vivir en estas circunstancias y el temor de que llegue un día en que nos veamos precisados a cerrar nuestras bocas por falta de dinero para comprar pan, rogamos a V.E. nos autorice para bajar los precios del gas y de la electricidad conocidos en la condición 28 de nuestros

contratos con la Compañía Lebon, reca bando de esta Compañía la renuncia voluntaria de los derechos que dicha condición 28 le había concedido y además invite a la Empresa para que aumente un poquito el sueldo a sus empleados en consideración a sus años de servicio y buen comportamiento, evitando de este modo que Almería quede a oscuras por la imposibilidad de que desempeñen su delicada misión al faltarles las fuerzas para su sostenimiento personal. Es gracia, etc. etc.

Es casi seguro que Lebon en este caso hubiera accedido gustoso a nuestra petición en consideración a lo justo de la causa y a las utilidades que durante más de cincuenta años ha venido obteniendo de Almería. Y es que no sabemos explotar la magnanimidad de nuestros bienhechores, ni aprovechar las oportunidades. Como ha de ser.

Podrá Vd. obtener UN MAGNIFICO RELOJ DE ORO DE LEY, para caballero, conservando el cupón que diariamente insertamos en uarta plana. ...

### POR TELEGAFO

## Para organizar la Guardia civil

### De Colombia

Madrid, 17.—Hoy han embarcado en Cádiz, con dirección a Colombia, el comandante de la Guardia civil, señor Agudo, y el capitán, señor Osuna, encargados de organizar en dicha república un cuerpo análogo al de nuestra Benemérita y la policía de aquel país.

### NOTAS DE SOCIEDAD

Han llegado de Madrid los hermanos don Carlos y don José María Cueto García, después de aprobar con el máximo número de puntos, los cinco ejercicios del ingreso en la Academia de Infantería.

El Domingo se verificó por el R. P. M. Morgado, S. J., la entronización del Sagrado Corazón de Jesús en casa del rico comerciante don Angel Pastor.

Al acto, que resultó muy solemne, asistieron la señora y señoritas de la Riva, señoritas Canals, Giménez y de Martínez acompañadas de sus padres.

Terminado el acto, fueron espléndidamente obsequiados los invitados por los señores de Pastor y sus simpáticas hijas.

Se encuentra en esta el párroco de Velefique don Juan de Dios Ramirez.

Ha venido de Vera el presidente de la Diputación provincial don Luis Giménez Canga-Argüelles.

Se ha trasladado desde Madrid a Irún el diputado a Cortes por la circunscripción don Miguel Salvador Carreras.

Mañana saldrá de temporada para Paratoloa el diputado provincial, don Domingo Lozano.

Ha regresado del campo nuestro amigo don José Vidal López.

De Algeciras llegó ayer el doctor don Pablo Lazarraga.

Se encuentra en Almería el abogado don José González Grano de Oro.

En el domicilio del ex concejal de este Ayuntamiento don Antonio García Sánchez, se han tomado los dichos su bella hija Lola García Martínez y el joven y culto oficial de Telégrafos de la Sección de Almería don José Chicano Ruiz.

Los invitados al acto fueron obsequiados con dulces, licores y habanos.

### POR TELEGAFO

## El alumbrado público

### Reducido a la mitad

Madrid, 17.—El rey don Alfonso ha firmado un decreto de Gobernación, ordenando la reducción a la mitad, los focos del alumbrado público, a partir de las once de la noche, en las poblaciones donde haya gas o electricidad movida a vapor.

LA INDEPENDENCIA se vende en Madrid en el kiosko de "El Debate", calle de Alcalá frente a las Galatravas.

### POR TELEGAFO

## Consejo de ministros

### Referencia

Madrid, 17.—(Recibido después de cerrada nuestra segunda edición.) Después de las doce de la noche terminó el Consejo de ministros reunido en el domicilio particular del conde de Romanones.

Seguidamente recibió el presidente a los periodistas, manifestándoles que habían cambiado impresiones acerca de la huelga.

Los ministros de la Gobernación y Fomento dieron cuenta al Gabinete de la entrevista celebrada con los representantes de la Compañía del Norte y con los obreros.

El señor Ruiz Jiménez anunció que se proponía celebrar otra entrevista con los obreros.

Preguntado sobre la conferencia telefónica celebrada por la comisión de la huelga con sus compañeros de provincias, contestó que se limitaron a dar cuenta de las gestiones que se efectúan para solucionar el conflicto.

El señor Gasset expuso detalladamente su entrevista con la representación de la Compañía, añadiendo que existen todavía muchos puntos que aclarar.

Interrogado si la huelga ha entrado en franco periodo de solución, contestó:

—Aún faltan muchas leguas de mal camino para que se resuelva satisfactoriamente el conflicto.

Al Consejo no asistió el ministro de Instrucción pública, señor Burell, por hallarse en el Campo.

Asegúrase que hoy continuará el Gobierno gestionando la solución de la huelga de los ferroviarios y del conflicto de los mineros de Asturias.

## Ayuntamiento

### La sesión de ayer

A las cinco de la tarde declaró abierta la sesión el alcalde señor Pérez Cordero. En el estrado tomaron asiento los señores Naveros, Terriza, Martínez García, Villegas, Fernández Burgos (don A.), Pérez Iribarne.

Fue leída y aprobada el acta de la anterior.

Seguidamente se pasó al despacho de los asuntos puestos al

### Orden del día

—Factura de la imprenta "La Unión Mercantil" importante doce pesetas por varios números del Boletín Oficial servidos al Ayuntamiento.

Aprobada.

—Oficio del presidente de la Comisión mixta de reclutamiento solicitando los fallos del Ayuntamiento y el expediente que previene el artículo 143 de la Ley referente a los mozos Manuel Alarcón López y Manuel Galindo.

De conformidad con lo interesado.

—Idem del Juez instructor de la Caja de Reclutas pidiendo informe al Ayuntamiento sobre la responsabilidad que previene el artículo 366 del reglamento para la aplicación de la Ley de reemplazos, referente al mozo Francisco Pérez Codina.

Como el anterior.

—Escrito de don José Manuel García, solicitando se excluya del padrón de quinientos a doña Isabel Sánchez Núñez por ser vecina de Barcelona.

Se acordó acceder a lo solicitado.

—Idem de don Francisco Pérez Membrive, músico, solicitando un mes de licencia.

Concedido.

—Oficio del señor Capellán de la Parroquia de San Sebastián invitando al Ayuntamiento a la procesión de la Virgen del Carmen y solicitando un donativo de trescientas cincuenta pesetas para ayudar a los gastos.

Se acordó asistir a la procesión para que se invite y conceder la cantidad de años anteriores.

—Oficio del gobernador civil declarando la exención de subasta para la cobranza de barriles de uvas en el presente año.

La Corporación quedó enterada, acordando facultar al alcalde para que gestione la recaudación.

—Factura de don Antonio Marín, de 36 pesetas, por servicios fúnebres prestados por cuenta del Ayuntamiento.

Aprobada.

—Oficio del arrendatario de impuestos municipales proponiendo para agentes ejecutivos a don Eduardo Bueno Angulo y don Luis Segura Cano.

De conformidad con lo propuesto.

—Varios informes de la Comisión de Ornato.

Fueron aprobados. (Entró en el salón el señor Vives).

—Informe de la Comisión de Beneficencia y Sanidad en un recibo de don Enrique Robles importante 50 pes. tas por la impresión y tirada de 500 libretas para el servicio de vacunación en el Laboratorio Municipal.

Aprobada.

—Escrito del alcalde de Barrio de San Cristóbal solicitando un donativo para las fiestas en honor de dicho Santo.

Se acordó acceder a lo solicitado.

### Las próximas fiestas

Leyóse la moción de la comisión de Fomento acordando el presupuesto de gastos de los festejos que pueden celebrarse en la próxima feria, y de los cuales dimos a su tiempo una breve relación a nuestros lectores.

### POR TELEGAFO

## Elecciones suspendidas

Madrid, 17.—El rey don Alfonso ha firmado un decreto, suspendiendo todas las elecciones de diputados a Cortes que han sido convocadas, y la de un senador por Burgos, hasta que se restablezca la normalidad constitucional.

### En el Mercado

## A escándalo por día

En el Mercado se ocasionó ayer un monumental escándalo con motivo de la reyerta suscitada por dos traficantes.

La bronca adquirió alarmantes proporciones, pues salieron a relucir las armas, originando los obligados sustos y carreras.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracia alguna merced a la oportuna intervención de los agentes del municipio.

De no adoptarse una resolución enérgica que acabe de una vez con estos escándalos que casi a diario se registran en el Mercado, cualquier día ocurrirá un sensible suceso del que quizás resulte víctima alguna persona ajena a las rivalidades de los vendedores y negociantes que han tomado la plaza como campo abierto para derrostrar sus rencillas y envidias profesionales.

Es altamente censurable que en un sitio tan concurrido como el Mercado se desarrollen tales sucesos sin que el alcalde no haya adoptado severas medidas para evitarlos.

¿Se esperará a que ocurra alguna desgracia para entonces dictar resoluciones?

## No se devolverán los originales que se nos envíen aunque no se publiquen.

El señor Fernández Burgos pidió quedara el asunto sobre la mesa para estudio de los concejales, hasta que se conozca el resultado de la recaudación que entre el

El señor Villegas dijo que contribuiría el Ayuntamiento con muy poco a los gastos que originen los festejos, y que éstos dependerán en su mayor parte de la gestión que el comercio realiza.

Acordóse de conformidad con la propuesta del señor Fernández Burgos.

### Dos cartas

Leyóse una carta del ministro de la Guerra, general Luque, agradeciendo el acuerdo del Ayuntamiento, por haber dado su nombre a la calle del Cuartel, y luego leyóse otra del R. P. Alfonso Gázquez, aceptando la invitación que se le hizo para predicar el sermón de la función religiosa que se celebrará en honor de nuestra Excelsa Patrona la Virgen del Mar.

### En honor de un maestro

Dióse lectura a una moción de varios concejales para que el municipio acuerde adherirse a la proposición de la Junta provincial de Instrucción pública interesando la concesión al maestro jubilado don Juan Moreno Ayala de la cruz de Alfonso XIII y que se acuerde también concederle una cantidad en concepto de premio de jubilación.

Fue aprobada por unanimidad la moción referida.

### La demolición de una choza

Acordóse a continuación, facultar al alcalde para que resuelva lo relativo a una instancia del dueño de la choza situada frente a "La Maquinista", en el Jaul, que se acordó demoler, interesando una gratificación por haber sido privado de dicha vivienda.

### Arreglo de calles

Terminado el despacho ordinario, el señor Villegas rogó que una brigada de la Policía Urbana arregle las calles que conducen al balneario, para hacer más cómodo el acceso a dicho establecimiento.

Ofició el alcalde ocuparse de este particular, atendiendo el meso formulado.

### La cuestión del alumbrado

El señor Naveros ocupóse a continuación de la importante cuestión del alumbrado.

Dijo que la Compañía Lebon lograba algo de los vecinos tímidos con sus circulares, y pidió se adoptara una medida enérgica para poner término a tanto abuso.

El señor Fernández Burgos dió cuenta de las gestiones que realiza la comisión especial de alumbrado y explicó la causa por la cual no pudo ésta emitir ya su informe.

Añadió que el alcalde lleva este asunto con una energía y decisión dignas de aplauso.

Rectificó el señor Naveros quien dijo que mientras la comisión dictamina, la Compañía Lebon lograba su objeto a costa de algunos viejos.

Rectificó luego el señor Fernández Burgos.

Intervino el señor Iribarne, diciendo que lo que el señor Naveros proponía como acuerdo, el señor alcalde lo llevó a la práctica con muy buen criterio.

El señor Pérez Cordero contestó también al señor Naveros, y seguidamente se evanto la sesión.

### POR TELEGAFO

## LA HUELGA DE FERROVIARIOS

### Anguiano en acción

Madrid, 17. 3.50.—(Recibido después de cerrada nuestra segunda edición.) Después de terminado el Consejo de ministros estuvo el socialista Anguiano en el domicilio del conde de Romanones, no pudiéndole ver por haberse acostado.

Inmediatamente trasladóse Anguiano a Teléfonos, para conferenciar con el jefe de los mineros de Asturias, con pañero Menéndez, que hallase detenido en la cárcel de Oviedo.

La conferencia fué autorizada por el ministro de la Gobernación.

Anguiano comunicó a Menéndez que el Gobierno proponía someter el conflicto ferroviario a la decisión de un arbitraje, y le preguntó si debía aceptarse.

Menéndez contestó afirmativamente, siempre que la Compañía se comprometiera a admitir a todos los huelguistas.

Las impresiones de última hora son que los ferroviarios aceptarán la fórmula propuesta por el Gobierno.

### Lo que dice Romanones

Madrid, 17.—Al recibir hoy, como de costumbre, a los periodistas el jefe del Gabinete, señor conde de Romanones, les manifestó que le había visitado esta mañana, a las diez, una comisión de ferroviarios, para hablarle de la huelga.

Agregó que hubo de decir a los comisionados que ayer se puso el Gobierno en comunicación con las Compañías y que éstas no dieron contestaciones terminantes a las indicaciones que les hacía, por la necesidad de consultar con las empresas.

Añadió que el Gobierno hubo de apremiarlas para dar hoy contestación, pues estima urgentísimo resolver el conflicto.

Declaró que espera que no pase el día de hoy sin adoptar resolución.

Respecto del conflicto hullero reservó su opinión, anunciando que acaso comunicaría noticias esta tarde.

Terminó diciendo que los informes de provincias recibidos esta mañana son mejores.

### Manifestaciones de Ruiz Jiménez

Madrid, 17.—Hablando hoy con los reporteros el ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez, ha asegurado que el Gobierno está dispuesto a acabar enseguida con el conflicto ferroviario, por tratarse de un servicio público.

Se anunció que si fracasa la fórmula del arbitraje, el Gobierno tiene estudiado otros procedimientos dentro de las leyes, para solucionar la huelga.

También anunció que hoy sale de Oviedo con dirección a Madrid una comisión de mineros, para buscar una buena fórmula que termine el conflicto allí planteado.

Añadió por último el señor Ruiz Jiménez que no cree que haya por ahora Consejo de ministros, pues el presidente tiene un voto de confianza para adoptar las resoluciones que estime necesarias.

### Conferencia. Nota oficiosa

Madrid, 17.—Esta tarde han conferenciado el jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones y el ministro de Fomento, señor Gasset, tratando del conflicto ferroviario.

Según una nota oficiosa de la Dirección de Obras públicas, en Madrid, Barcelona y Valencia se ha normalizado el servicio.

En Madrid trabajan todos los obreros con excepción de cuatro o cinco.

### De Barcelona

Barcelona, 17.—Son infundados los temores de huelga general, reinando tranquilidad completa.

Esta mañana, temprano, salió por primera vez un tren de obreros que reanuda el trabajo en los talleres de San Andrés.

Hoy circularán 32 trenes de mercancías y viajeros.

Anoche llegó un tren con 107 bovinos, para suministrar carne al mercado de la capital.

Han salido muchísimos viajeros en convoyes conducidos por ingenieros militares.

Según presentándose huelguistas al trabajo.

El capitán general señor Añau ha conferenciado con el comité de la huelga marítima, entrando este conflicto en negociaciones para su solución.

Los ferroviarios de Barcelona han anunciado que sólo aceptarían el tribunal arbitral si la compañía aumentara los sueldos.

La sección del Norte propone se celebre en Madrid una reunión de representantes de las principales sección

nes huelguistas para cambiar impresiones.

## El Gobierno ha decidido someter la decisión del conflicto al Instituto de Reformas sociales.

Madrid, 17.—Esta tarde visitó la Comisión de la huelga al conde de Romanones.

Este dijo a los comisionados que no había recibido aún la contestación de la Compañía del Norte, la cual había pedido un nuevo plazo para responder a la propuesta hecha.

Añadió el presidente que entendiendo que no es posible, por la índole de los servicios a que afecta la huelga, dilatar más la solución, de acuerdo con los ministros, ha resuelto entregar el estudio del asunto, íntegramente, al Instituto de Reformas Sociales, pidiendo a este organismo su consejo, sobre la resolución que estime justa.

Agregó que con dicho fin ha sido remitida al Instituto de Reformas Sociales una relación minuciosa, con todos los antecedentes del caso, acompañando a la comunicación oficial.

—Seguramente—dijo el conde— que el Instituto evacuará la consulta en plazo breve, e inmediatamente, el Gobierno adoptará las disposiciones oportunas acerca de los puntos que motivaron la huelga. Las demás peticiones formuladas por los obreros que no constituyen extremo de divergencia con la Compañía, no son rechazadas por el Gobierno; pero serán atendidas cuando se restablezca la normalidad.

En la comunicación oficial al Instituto hácese mención de que por la composición de este organismo, el Gobierno abriga la esperanza de que su informe será aceptado por los obreros y la compañía.—Si, contra toda racional esperanza, algunas de las partes lo rechazara, el Gobierno, inspirándose en la suprema conveniencia pública y atento a sus deberes y responsabilidades, empleará todos los medios que las leyes le otorgan, y ejercitará las facultades que sean necesarias para poner a salvo, cualesquiera que sean las resistencias, el bien de la nación.

Esta madrugada se nos ha facilitado en el Gobierno civil un extenso despacho del ministro de la Gobernación que confirma las anteriores noticias transmitidas por nuestro corresponsal.

### POR TELEGAFO

## SABIO FALLECIDO

Madrid, 17.—(Recibido con retraso). Dicen de París que ha fallecido el célebre bacteriólogo Dr. Mechinkoff.

### LO DEL DIA

## La cuestión del alumbrado

La información publicada el domingo, por toda la prensa local, definiendo la actitud enérgica de la Alcaldía frente a las pretensiones absurdas de la Compañía Lebon, ha originado una lluvia de reclamaciones contra dicha Sociedad, las cuales se formularon ayer en el Ayuntamiento, por escrito las unas y verbales las más.

Las dichas reclamaciones fueron anotadas por orden riguroso de prelación, y la Alcaldía, en su vista, resolverá lo que proceda contra los abusos que la Compañía Lebon pretende realizar con sus abonados.

Los señores que ayer reclamaron, según nota que se facilitó a la prensa, son los siguientes:

Don José Bello, Panadería, Granada, 76; don Diego Plaza Guzmán, Martínez 5; don Antonio García Villar, Granada 22; don Antonio Martín Lorenzo, Granada, 47; don José Oña Díaz, Granada, 22; don Alberto Berdejo López, Martínez Campos, 20; don Fausto Lagasca, San Francisco, 4; don Inocencio Esteban Romero, Alfaro, 4; don Juan Caparrós Soto, Plaza de San Sebastián, 3; don José Ramírez Ramos, Pizarro, 18; don Mariano Gil Abad, Granada, 16; don Gregorio Juaristi Egulluz, don Ramón de Torres, Granada, 39; don Gabriel Cajate, Granada, 37; don Antonio Amat Mazo, Ricardos, 6; don Antonio Torres Hoyos, Sagasta, 2; doña Amalia Langley, Alvarez de Castro; don Francisco Cordero Sorra, Príncipe, 75; don Gabriel Soler Carretero, Azara, 2; don Francisco Marín, Granada, 56; don Juan Salas Martínez, Plaza de la Constitución, 24.

Don Manuel Mazzetti, Conde de Ojalla, 11; don Antonio Martín Martín, Granada, 10; don José Simón Nuñez, Granada, 2; don Lorenzo Fornieles Soria, Granada, 45; don Antonio

García Sánchez Muley, Granada, 21; doña Angela Martínez Zea, Príncipe, 47; don Miguel Bretones, Santa Rita, 13; don Manuel Vicente Escámez, Cruces, 40; don Joaquín Rodríguez Fernández, Cruces, 22; don Cristóbal Caparrós, Marco, 7; don Andrés Tonda Sellés, Santa Rita, 5; y don Miguel Antequera, Regocijos, 2.

Ayer mañana fueron detenidos por la guardia municipal y conducidos al Ayuntamiento tres empleados de la fábrica del gas que cumpliendo órdenes superiores trataban de cerrar la espita en una casa de la Plaza de Bermúdez.

El alcalde, después de informarse de lo ocurrido, ordenó la libertad de los tres individuos, sin perjuicio de adoptar a su tiempo las medidas que creyera necesarias.

Durante todo el día de ayer continuaron vigiladas las panaderías por la guardia municipal, para evitar que la Compañía Lebon pudiera privar a algún tahonero del fluido necesario para su industria.

POR TELEGRAFO

De Instrucción pública

Madrid, 17.—El Consejo de Instrucción pública se ha reunido hoy en pleno, para la posesión de los nuevos vocales señores Zabaia, Guillón y García Prieto.

Han sido nombrados varios tribunales de oposición, entre ellos el de la Cátedra de Canto del Conservatorio de Madrid.

Las próximas fiestas

Momentos decisivos

Con la moción presentada ayer al Ayuntamiento por la comisión de Festejos puede decirse que esta va a terminar la primera parte de las gestiones que debía llevar a cabo y enseguida que sea aquella aprobada, comenzarán las relativas a la total organización de los mismos y señalamiento de la fecha en que han de tener lugar.

El proyecto de fiestas y presupuesto de gastos que la Comisión ha presentado tienen su base en la recaudación que del Comercio se obtenga, sin cuya eficaz ayuda es de suponer que las fiestas habrán perdido mucho de su esplendor.

El próximo lunes es el designado para dar cuenta en la sesión de dicho día de la moción que ayer quedó sobre la mesa, y ojalá, que, aprobada en toda, sus partes, sirva para presentar este año sus fiestas, que, según se viene anunciando, superen en brillantez a los de años anteriores.

Si todo depende, como se dijo ayer en el cabildo, de las cantidades que en la presente semana se recanden, toda vez que con lo asignado por el Ayuntamiento muy poco puede hacerse, es de esperar (y nos mostramos optimistas por tratarse del comercio que siempre dió pruebas de su desprendimiento y entusiasmo), que esa recaudación llene la cifra presupuestada y que no nos veamos en el caso tristísimo de tener que suprimir este año los festejos por falta de dinero.

Los ensayos del teatro

Anochados por el presidente de la Comisión de Festejos, señor García del Moral, numerosos orfeonistas que verificaron su inscripción para cantar el "Himno a Almería" que ha de estrenarse con motivo de las próximas fiestas.

Verificada la prueba y distribución de voces, acordóse comenzar los ensayos esta noche, a partir de la cual se verificarán diariamente, dando principio a las ocho y media.

Las listas de inscripción continúan abiertas, y en ellas pueden figurar cuantos se crean con aptitudes y deseen contribuir a la mayor lucidez del Himno.

Noticias militares

Incorporación a filas

Además de los 27 individuos cuya incorporación al segundo batallón de Córdoba anunciamos oportunamente, se han incorporado hasta la fecha 67 individuos pertenecientes al citado batallón.

Licencia

Se ha concedido licencia al primer teniente de Infantería (E. R.) con destino en el batallón segunda reserva de Almería, número 39, don Isidro López López, para contraer matrimonio con doña Felisa Albendín Martínez.

Exentos de incorporación

Se ha dispuesto que si de los individuos recientemente llamados para incorporarse a filas los hubiese empleados en las Compañías Ferroviarias, no deberán incorporarse y si continúan prestando sus servicios, pero con el carácter militar vistiendo por consiguiente el uniforme del Cuerpo a que pertenecían.

Oficiales subalternos

Se ha dispuesto igualmente que por los Cuerpos de todas las armas se designen oficiales subalternos que pasen a prestar servicios en la 7.ª y 8.ª compañías de depósito del Regimiento de Ferrocarriles, durante las actuales circunstancias.

Destinos

Han sido destinados al Regimiento Infantería de Borbón, número 17, de guarnición en Málaga, Juan Bonacheira Jerpes y Francisco Sánchez Lacasa.

A incorporarse

El coronel del Regimiento Infantería de la Reina, de guarnición en Córdoba, ha ordenado la inmediata incorporación a filas del soldado Estebán Escudero Jerez.

De actualidad

Los médicos titulares

Ya conocen nuestros lectores las simpatías que siempre nos han inspirado estos héroes ignorados de la sociedad, olvidados por los Gobiernos y víctimas siempre del caciquismo.

Recordarán la campaña que este periódico libró en cierta ocasión en defensa de sus intereses y llamó la atención más de una vez al Gobernador para que obligara a los Alcaldes a satisfacer sus dotaciones atrasadas que entonces ascendían en esta provincia a la escandalosa suma de 70.000 duros.

Nada conseguimos y dando al traste con nuestra paciencia y la de los titulares, abandonamos un camino que tan arido y estéril nos había sido, resignándonos con tan desgraciada suerte.

Hoy levantamos nuevamente la voz y llamamos la atención pública con motivo de la reunión celebrada el domingo por los representantes del Cuerpo de médicos titulares para la renovación parcial de su Junta de Patronato.

El Gobierno invitó por R. O. de 17 de Mayo último a los titulares a que formularan las peticiones que creyeran necesarias para el mejoramiento de la clase y bien de la salud pública.

El día 9 del actual, se reunieron en las cabezas de partido todos los médicos de España con dicho fin y con el ya referido de la elección. Dicho día quedaron formuladas dichas peticiones que según nuestra información se resumen en una sola aspiración que es: pago por el Estado como único medio de que puedan vivir tranquilos ejerciendo su humanitaria misión en este mundo y apartados de la peligrosa tutela de los caciquillos.

En ese día se elevaron también al Gobierno las peticiones de indulto del pobre médico de "El Pobo", víctima del caciquismo y víctima de un error judicial que hoy llora en una cárcel su desgracia y la de su pobre esposa que no pudiendo sobrevivir a tanta pena dejó este mundo de desengaños torturado su agonía con la horrible visión del desamparo de sus tres pequeños hijos y la desgracia de su esposa.

¡Hoy es ya de que los hombres de Estado se fijen y dediquen un momento siquiera a estos desvalidos que no piden ni aumento de salario ni rebaja de trabajo. Antes al contrario sufren con resignación cuantas cargas de continuo les echa el Estado y sólo piden que se les pague su trabajo para poder vivir!!

R. O.

Asamblea de la Prensa española

La situación verdaderamente crítica que atraviesan las empresas periodísticas a consecuencia de los precios fabulosos que ha alcanzado el papel, cristalizará en la Asamblea que tendrá efecto en Madrid el día 24 del corriente en el local social de la Asociación de la Prensa.

Como es sabido, el papel se fabrica en España, pero las primeras materias, y la principal de ellas, la pasta de madera procede del Norte de Europa, y por consiguiente, la escasez de materia por un lado, y de otros los precios enormes que han alcanzado los fletes, son causa de que el alza del papel haya alcanzado cifras fabulosas que más parecen fantásticas que reales, precios que en modo alguno pueden soportar las empresas periodísticas, y que según todas las probabilidades irán aumentando sin vislumbrarse un límite, y por consiguiente los periódicos se verán obligados a suspender su publicación bien por escasez de papel, bien por no ser éste accesible a las empresas.

El mal data de algunos meses, desde que la guerra alteró el intercambio de productos. En noviembre del año anterior, se celebró en Madrid otra Asamblea de la misma índole. Se obtuvo entonces el concurso de todos los diarios de España; se consiguió el apoyo de todos los diputados periodistas o relacionados con los periódicos, y la promesa por parte del Gobierno de contribuir en la medida de sus fuerzas a solucionar este problema, más grave de lo que muchos suponen por cuanto además de los 300 diarios que se publican en España y de los cuantiosos intereses creados en el desarrollo de esta industria, ascienden a muchos millares las familias de los que de ellos viven, comenzando por los que los redactan y terminando por los vendedores y paqueteros que los difunden por todos los rincones de la nación.

Ha ocurrido no obstante, lo de siempre en nuestro país: mucho ruido, muchas promesas, muy buenas palabras por parte de todos los interesados en resolver el conflicto y después nada. El problema se ha venido agravando continuamente, los fabricantes se han visto obligados a aumentar los precios en más de un 100 por 100 de los que regían antes de la guerra, las primeras materias se importan con dificultad, y es lo cierto que a pesar de las promesas y de los buenos propósitos de todos, el conflicto continúa en pie cada vez más pavoroso.

Y de ahí la celebración de esta Asamblea, en la que habrán de adoptarse medidas que se hallen en armonía con las circunstancias, puesto que no es posible que la Prensa deje de ser el alimento moral cotidiano del hombre culto y se reduzca a la publicación de una hoja asquerosa solamente a las empresas financieras, ni es posible que desaparezcan, aunque sea temporalmente, los periódicos que son complemento del vivir de nuestro tiempo en la información y difusión de sus múltiples secciones, y la carencia de estas informaciones sea causa de que la

fantasía abulte las cosas y se produzcan conflictos que a nadie interesan y que el poder público es el primer interesado en evitar.

Con lo dicho basta para patentizar la importancia de esta Asamblea, para que los elementos gobernantes se preocupen de las derivaciones que pudiera tener la misma y para que le presten su cooperación todos los diarios de España, sin excepción de ningún género, dándose por invitados desde luego los que por extravío o por cualquier concepto no hubiesen recibido la invitación que particularmente les ha sido enviada y concurren todos a la Asamblea que, conforme hemos dicho antes, tendrá lugar en Madrid el día 24 del corriente, a las cuatro de la tarde, en el domicilio de la Asociación de la Prensa.

DE MARINA

Un edicto

El Juez Instructor de la Comandancia de Marina de Cádiz y del expediente de naufragio que se instruye del vapor español «Príncipe de Asturias» ha publicado un edicto citando a los cargadores y aseguradores de la carga que conducía el referido vapor en su último viaje, para que comparezcan en aquel Juzgado de Instrucción al objeto de darles su oportuna audiencia en dicho expediente.

En otro caso, manifestarán en las Comandancias o Ayudantías de Marina más próximas al pueblo de su naturaleza o residencia y domicilios respectivos para proceder a lo que corresponda.

Exámenes

Hoy se verificarán en la comandancia de Marina exámenes para patrones de cabotaje.

De Montes

PLAN DE APROVECHAMIENTOS

Por Real orden ha sido aprobado el plan de aprovechamientos de los montes de utilidad pública de la provincia de Almería, formulado para el año forestal de 1916 a 1917 por el Ingeniero Jefe de este distrito.

Con arreglo a lo mandado en la aludida disposición se ha señalado a los pueblos de Felix, Berja, Dalías, Alhama, Alicún, Laujar, Oñanes, Abrucena, Alboloduy, Bayarque, Cóbdar, Lucar, Somontín y Nijar, que tienen montes declarados de aprovechamientos vecinales, un plazo hasta el día 15 de Septiembre próximo, para que manifiesten si renuncian o no durante el año forestal a los disfrutes vecinales, y de no renunciarlos, verificarán el ingreso del 10 por 100 del importe de los aprovechamientos.

Tribunales

Una sentencia

El Tribunal de Derecho de esta Audiencia provincial ha revocado el auto de procesamiento dictado por el señor Juez de Instrucción de Vélez-Rubio contra don Benito Navarro Moreno, por el supuesto delito de injurias inferidas al director del semanario "El Distrito", don Francisco Fernández López.

NOTAS DE HACIENDA

Instancia

Don Diego Campos Pérez ha presentado instancia en la Delegación de Hacienda solicitando se suspenda el procedimiento de apremio que se le sigue por débitos al reparto de consumos del pueblo de Fondón.

Libramientos

Para hoy se ha señalado el pago en la Delegación de Hacienda de los siguientes libramientos: Don Lázaro Lechuga, uno de 303 pesetas.

Don Pedro Galera, 511'96. Doña Serafina Benítez, 666'66. Don José María de la Puente, 1.140. Director de Sanidad, 184.

MINERIA

Expediente cancelado

Por decreto gubernativo ha sido acordada la cancelación del expediente para la demasia a la mina "Número tres", número 81.895, del término de Olula de Castro, solicitada por don Francisco Alcaraz y Jaén, en virtud de que resulta no haber terreno franco para poder demarcarlo.

Registro

Don Toribio Álvarez García ha solicitado la propiedad de veinte pertenencias de mineral de cobre con el nombre de "Mercedes", número 33.654, en término de Nijar, paraje denominado Barranco de Miguel.

Renuncias

Don José Martínez Ruiz ha renunciado a la propiedad de los registros titulados "Ventilador", del término de Enix, y "Mulata", de Almería.

Don Francisco Cuerba Cano y don Toribio Álvarez García han renunciado a la de los registros "Lolita", número 32.561, del término de Cuevas, y "Pepita", número 33.551, del de Nijar.

Carta de pago

Don José García del Moral ha presentado carta de pago acreditativa de haber constituido el depósito necesario de las operaciones facultativas que se practican en su registro "Carmencita", número 33.665, del término de Purchena.

Solicitud

Don Odón Hardenne Delhaise ha solicitado se expida un nuevo título de propiedad de la mina "Esperanza y Carmen", número 3.096, del término de Berja, a nombre de don José Vázquez Gallardo, haber sufrido extravío el primitivo.

La guerra europea

Despacho oficial

Austriaco

Madrid, 17.-3-20. (Recibido después de cerrada nuestra segunda edición de ayer.)—Un aerograma de Nauen comunica el siguiente despacho oficial de Viena:

Teatro ruso: En el frente de la Bukowina rechazamos un ataque de los rusos a la altura de Kaegul, y cerca de Mgerkizina.

Combates con gran violencia en el sector Suroeste de Luzk. Rechazamos un ataque de los moscovitas al Oeste de Yorzim.

Teatro italiano: Rechazamos un ataque de los italianos en la región de Tofana.

Parte oficial

Inglés

Madrid, 17.—(Recibido con retraso).—Un radiograma de Carnayon comunica que el último parte oficial del general Douglas Haig, dice:

En todo el frente hay violentos bombardeos.

Seguimos encontrando material en las posiciones abandonadas por los alemanes.

Cogimos 5 cañones gruesos y cuatro de campaña.

Comunicado oficial

Francés

Madrid, 17.—Radiogramas de la Torre Eiffel participan que el comunicado oficial de las tres de la tarde dice así:

Entre el Oise y el Aisne dispersamos un fuerte reconocimiento enemigo, en las inmediaciones de Moulins sur Touvent.

En la Champagne rechazamos un golpe de mano alemán contra una trinchera del sector ocupado por los rusos (3).

En el frente de Verdún la noche anterior ha sido relativamente tranquilo excepto en el sector de la cota 304, donde se registró un violento fuego de fusilería.

Al Oeste de Fleury los franceses han hecho algunos progresos, cogiendo tres ametralladoras.

En la Lorena después de un bombardeo bastante intenso, el enemigo inició dos ataques contra nuestras posiciones con dirección a Hanyal Suroeste de Nomeny.

Los ataques fueron rechazados quedando algunos prisioneros en nuestro poder.

En el resto del frente, nada importante.

En memoria del compositor Granados A beneficio de los hijos del maestro

Madrid, 17.—De Londres comunican que sir Thomas Echau, que ensaya una obra teatral titulada «La vida por el Czar», en el teatro Aldwych, ha decidido que la primera representación se celebre a beneficio de los hijos del maestro Granados.

La fiesta promete obtener un gran éxito, habiendo anunciado que asistirán a la función la princesa Henry de Battenberg, casi todos los embajadores y los señores Azquith, Balfour, lord Wimbor, lord Milny y lord Curzon, con sus familias y una numerosa representación de la alta sociedad inglesa.

Parte oficial

Ruso

Madrid, 17.—Un despacho oficial de Petrogrado dice así: El gran cuartel general ruso participa lo siguiente:

Frente Occidental: A la derecha de nuestras posiciones del sector de Riga y con el apoyo de la artillería de mar y tierra, nuestras tropas avanzaron algo en la región al Oeste de Kemmur.

En la Wolhovia, al Sudoeste de Svinjuki rechazamos los ataques de compactas masas enemigas.

Nuestras tropas continuaron avanzando en varios sectores.

En el frente de Ostroff-Gubine arrollamos al enemigo, después de hacer encarnizada resistencia, retirándose este en desordenada fuga.

Capturamos una batería pesada y otra ligera, apoderándonos de 3.000 bombas.

Frente del Cáukaso. Durante la noche del 16 nuestras tropas ocuparon la ciudad de Bayburt, importante punto avanzado.

En varios sectores los turcos se replegan precipitadamente.

En la región de Taurus y cuenca del alto Tehorock avanzamos considerablemente.

En el mar Negro, durante un cruzero efectuado por uno de nuestros

Jabón Oleina Glicerina. Silicato. Cola resinos. Aceites de semillas. Tortas de Coco. Jabón pinta azul. Jabón pinta castaña. Jabón Cantabria. Jabón Vasconia. Jabón Estrella del Norte.

Desde París

Varias notas

Madrid, 17.—Comunican de París que en un punto del frente de batalla francés, un regimiento acaba de construir una iglesia bajo la advocación de la Virgen con el nombre de Nuestra Señora de las Trincheras.

El Romano Pontífice ha enviado su bendición a la Liga Patriótica francesa y a otras instituciones por ella creadas.

Comunicado oficial

Alemán

Madrid, 17.—Aerogramas de Koenigswaterhausen participan lo siguiente:

El gran cuartel general alemán, dice:

Teatro Occidental: Desde el mar del Norte hasta el río Ancre los ingleses aumentaron en diversos puntos del frente la intensidad del fuego de artillería.

En la región del Somme hay actividad considerable de artillería por ambas partes.

El enemigo ha dado ataques parciales mediante los cuales lograron seguir penetrando en Ovillers y originando encarnizadas luchas al Sur de Biachrs.

En los demás puntos del frente fracasaron los intentos del enemigo.

Los prisioneros que hemos cogido en el sector de Biaches ascienden a 4 oficiales y 366 soldados.

Prosiguen los violentos ataques franceses iniciados el día 15 contra nuestro frente al Este del Mosa, donde el enemigo perdió terreno en algunos puntos.

En el resto del frente, ningún acontecimiento de importancia.

Rechazamos un ataque francés dado a raíz de una explosión al Norte de Ouichés.

A la altura de Combes explotamos una mina con éxito.

Una patrulla alemana regresó con algunos prisioneros hechos cerca de Laureicourt (Lorena).

Teatro Oriental: El ejército del mariscal Hindenburg ha sostenido varias acciones en el frente del Duna y al Oeste del Riga.

En el resto del frente, nada que

Teatro balkánico: Sirios.

DOS CAÍDAS

Imprudencias de chicos

En la casa de socorro municipal recibieron asistencia, pasando después a sus respectivos domicilios, Víctor Brotons Villar, de 8 años, y Antonio Martín Guerrero de 12.

El primero sufrió una caída por la escalera del Morro de Levante, en ocasión que jugaba con otros chicos, produciendo se la fractura del brazo izquierdo y abundante hemorragia nasal.

El Antonio Martín jugaba en un carro, desde el cual cayó de espaldas, produciéndose una extensa herida en la región occipital.

El estado de Víctor calificóse de pronóstico reservado.

CIRCULAR IMPORTANTE

Agricultura y ganadería

El Boletín Oficial publicó ayer una circular del Gobierno civil dirigida a los Alcaldes de la provincia, transcribiendo la de la Dirección General de Agricultura, Minas y Montes, motivada por el crecido número de Sindicatos agrícolas, Casas rurales, Cámaras agrícolas Comunitarias de labradores, Sociedades económicas, Asociaciones y Federaciones agrarias que en general no han contestado a los extremos comprendidos en los estados que se les han remitido y que manifiestan no haberlos recibido. Por esta causa y por tratarse, como se trata, de último y por servicio de acción social importante y de interés para las entidades citadas, se ha acordado ordenar a los Alcaldes que notifiquen a los Presidentes de las que existan en los respectivos términos municipales y que no hayan cumplimentado el servicio de referencia, remitan a la Dirección en el término de quince días un estado que comprenda los nombres de la provincia, Ayuntamiento, partido judicial y pueblo a que cada entidad pertenece, expresando en dichos estados el número de socios de que consta, recursos con que cuenta o capital asociado, importe de los préstamos anuales y clase de estos, importe de las imposiciones en la Caja de Ahorros, fondos facilitados por el Banco de España y por otras entidades, existencia en Caja y la clase e importancia de la labor que la entidad realiza para el fomento de la agricultura y la ganadería.

Se admiten esqueletos de defunción y de aniversario, hasta las cuatro de la mañana.

Según teníamos anunciado, empezamos a insertar los cupones canjeables por los resguardos que dan derecho a optar al nuevo regalo que nos tenemos el gusto de ofrecer a nuestros amigos y favorecedores.

Consiste este nuevo regalo en

Un magnífico reloj de oro de ley, con tres tapas, para caballero, de la misma procedencia que los anteriormente sorteados o sea CYRUS, cuyo solo nombre es la mejor garantía que podemos ofrecer por tratarse de una de las marcas más acreditadas hasta el día.

He aquí las condiciones para el sorteo de este regalo.

1.ª El reloj de oro marca CYRUS será adjudicado en combinación con la jugada de la Lotería de Navidad que se celebre en Madrid en el mes de Diciembre próximo, y en la forma anteriormente publicada.

2.ª Por cada diez cupones de los que diariamente insertaremos, colectados correlativamente, la Administración de este diario entregará un resguardo numerado.

3.ª El ser suscriptor no excluye de la obligación de coleccionar los cupones, ni dá derecho a mayor número de resguardos que los que correspondan a los cupones que publiciquemos.

Quienes, no siendo suscriptores, presenten colecciones de cupones incompletas, abonarán diez céntimos por cada número que les falte.

4.ª Quienes dentro del mes de Julio abonen el importe de la suscripción hasta el 31 de Diciembre venidero, recibirán

veinte resguardos

sin perder por eso el derecho a reclamar también los que les correspondan por los cupones que publiciquemos.

El pago deben hacerlo:

Los suscriptores de Almería, directamente en nuestra Administración.

Los de fuera de la capital, siéndoles posible, por giro postal, a nombre del Administrador del periódico.

Los que cobren haberes en Habilitaciones, enviándonos una autorización para sus habilitados respectivos.

5.ª Con el

reloj de oro

marca Gyras entregaremos a quien lo obtenga un certificado de garantía expedido por los depositarios de dicha marca en Almería, los señores Pérez y Santos.

por correo irán como impresos a manos que con los cupones recibamos un sello de quince céntimos.

El reloj de nuestro regalo está en depósito en el escaparate de relojería de los señores Pérez y Santos, calle de Sebastián Pérez, esquina al Paseo del Príncipe.

Aguas de Morataliz

Las mejores y más radioactivas de España

Análisis realizado por el doctor Ortega y comprobado por el sabio doctor Pina, el cual, en su Memoria médica, dice que las AGUAS DE MORATALIZ son sin duda mejores que otras aguas minerales, sino un caso raro en los fastos de la hidrología nacional.

Un litro de AGUA DE MORATALIZ contiene:

Table listing chemical components and their quantities: Bicarbonato magnésico, Idem cálcico, Idem ferroso, Sulfato magnésico, Idem cálcico, Idem sodico, Cloruro magnésico, Idem sodico, Idem potásico, Idem litico, Nitrato sodico, Silicio, Alúmina, Materia orgánica.

Suma..... 1.535,41

El doctor Sanz de Grado dice también sobre estas aguas: "Por sus propiedades radioactivas, su limpidez, su sabor agradable y su falta absoluta de microorganismos, las AGUAS DE MORATALIZ deben considerarse como excelentes para la mesa y cuya indicación más adecuada está en las enfermedades siguientes: dispepsia gástrica, úlcera de estómago, gastritis hiperpéptica, enfermedades de Reichmann, catarro intestinal crónico, obesidad, gota, diabetes y litiasis biliar renal.

Servicio a domicilio.—Dirección general y depósito Barquillo 4, Madrid. Teléfono 3.016. Depósito en Almería, Paseo del Príncipe, 11.

Libras Esterlinas Oro

El 17 de Julio de 1916 PAGARON a pesetas 25'10 SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO Paseo del Príncipe, 10 ALMERIA

Doctor Noguera

Especialista en partos, Matriz, Cirugía general. ELECTROTERRAPIA Consultas de 1 a 4. Boulevard 56, Almería

La prueba más indudable de la superior

De Instrucción pública

Título

Conforme a lo solicitado por don José Gómez y López, vecino de Velez Blanco, se remite al alcalde de aquella localidad un título de "cenciado en Medicina y Cirugía expedido a favor de dicho señor a fin de que, una vez llenadas las formalidades reglamentarias, le sea entregado, por la mencionada autoridad.

Oposiciones

Ha aprobado el tercer ejercicio de las oposiciones verificadas en Madrid a plazas de oficiales de las Secciones Administrativas de primera enseñanza nuestro paisano el aprovechado estudiante don Francisco Vázquez Maldonado, alumno preparado por nuestros amigos los oficiales de la Sección de esta provincia, señores Pontones y Roquero.

Real decreto

Según noticias particulares que merecen todo género de crédito ha sido ya firmado el nuevo decreto sobre provisión de escuelas. Tan pronto salga en la Gaceta daremos cuenta a nuestros lectores de su contenido que es de esperar sea algo más acertado que los anteriores.

Nuevo consejero

Ha sido nombrado consejero de Instrucción pública don Manuel Zabala Urdaniz. Tal nombramiento es un acto de verdadera justicia, pues la personalidad de don Manuel Zabala no puede ser más meritoria para la enseñanza española. La prolija y valiosísima labor por él llevada a cabo, sus muchos desvelos prodigados al Instituto de San Pedro y sus autorizadas obras históricas, hacen que cuantos aprecian la cultura patria elogieen el nombramiento.

Una excursión

LOS EXPLORADORES

El Domingo pasado realizaron los exploradores almerienses su correspondiente excursión al "Mami".

A las siete y media emprendió la tropa la marcha yendo a la cabeza la bandera. A las nueve llegaron al lugar que les estaba designado para acampar y organizado el campamento, tras un bello descanso, se procedió reunidos por patrullas y a las órdenes inmediatas de los guías, a la ejecución de las diversas prácticas, ejercicios, juegos y evoluciones que en el programa tenían asignados.

Durante la mañana fué visitado el campamento por el bravo capitán de infantería don Antonio Acosta, al que acompañaba su distinguida familia.

A la tarde, después del almuerzo, que se dio en un grupo verde, se separaron para ir a sus respectivos alojamientos. Los alumnos de la tropa, don Rafael Melian, con Carlos Moreno, don Rafael Gutiérrez, don Carlos Martínez, don Eusebio Toranzo y don Adrián Burgos para ser examinados y obtener el título de subinstituto.

El Tribunal estaba constituido por el jefe de tropa don Felipe Mingo Durand y los instructores señores Jover, Rocafull y Salazar, ocupando los puestos de honor las simpáticas señoritas que por la mañana estuvieron visitando el campamento. Los exámenes dieron comienzo a las tres de la tarde y según orden de sorteo fueron examinados de la promesa, del código, la bandera, la constitución, ordenanzas municipales, honor, patriotismo, civismo, la hucha del explorador, condiciones que se exigen para ser admitido a explorador de tercera (orden moral); nudos, telegrafía (morse y semaforo de banderas); medición de alturas, idem de anchuras, orientaciones, (reloj, estrella polar, brújula, árboles, etc.) y organización de la Asociación (conocimientos escultistas); forma en que se deba llevar anotada la asistencia de los exploradores, idem cómo se han de llevar anotadas las direcciones de los jefes, instructores y exploradores a sus órdenes, y saber enseñar a los exploradores a llevar anotadas las buenas acciones diarias (organización interna del grupo) y gimnasia y medidas antropométricas (orden físico) quedando algunas materias que por falta de tiempo no se examinó de ellas.

Durante los exámenes llegaron el presidente de la Comisión Ejecutiva, D. José Godoy y el presidente de la Hucha de Explorador, don Alfredo Saralegui los cuales entraron también a formar parte del tribunal. Mientras tenían lugar los exámenes el resto de la tropa estaba ocupado con un entretenido juego de explorador. A las seis se repartió la merienda y después de levantar el campamento emprendieron el regreso entre muestras de franca alegría.

E. V.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—Santos Federico, obispo y mártir; Emiliano, Sinfonosa y sus siete hijos, mártires; Camilo de Lelis, confesor y fundador; Marina, virgen y mártir. VISTA DE LA CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora del Amor Hermoso en el Hospital.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Simaco, papa; Martín, obispo y mártir; Félix, obispo; Vicente de Paul, confesor y fundador; Aurea, Justa y Rufina, vírgenes y mártires; Macrina, virgen.

JUBILEO DE LAS CUARENTA HORAS.—En San Sebastián.

Mañana, en la misma iglesia. Se manifiesta a las ocho y el ejercicio de la tarde es a las seis en punto.

EN EL HOSPITAL.—Continúa la novena en honor de San Vicente de Paul, fundador de las Hijas de la Caridad, a las seis y media de la tarde.

Esta tarde, a las cinco, por el clero de la capital, se cantarán solemnes Vísperas. Mañana, a las 7, se celebrará Misa rezada con acompañamiento de armonio y cánticos, recibiendo en ella la Sagrada Comunión todos los asilados, Señores y Señoras de las Conferencias y los Pobres de las mismas.

A las 10 se celebrará la Misa mayor con S. D. M. M. y sermón, que predicará el señor don José Antonio Pabón Pabón, Clérigo de Misa y Catedrático del Seminario Conciliar.

Por la tarde será la Novena con S. D. M. M., terminando con la Bendición y Reserva.

NOVENA A LA SANTISIMA VIRGEN DEL CARMEN.

EN SAN SEBASTIAN.—En esta parroquia se vienen celebrando estos ejercicios con gran brillantez, solemnizados por la orquesta de la S. I. Catedral habilmente dirigida por su discreto maestro.

Por la mañana, a las ocho, Misa mayor con manifiesto de S. D. M., permaneciendo expuesto hasta terminados los ejercicios de la novena, que será a las seis, siendo hoy tercer día.

SANTA CLARA.—Continúa a las seis de la tarde.

Movimiento marítimo

BUQUES ADMITIDOS

Vapor "A. Lázaro", procedente de Melilla con carga general y 96 pasajeros.

—Item "Cabo Torinana", procedente de Málaga, con carga general y 9 pasajeros.

Goleta "Unión", procedente de Mazartón, en lastre.

BUQUES DESPACHADOS

Vapor "A. Lázaro", para Melilla, con carga general y pasajeros.

—Idem "Cabo Torinana", para Cartagena, con carga general y pasajeros.

—Balandra "San José", para Cartagena, con calamina.

Cabo San Vicente

El "Cabo San Vicente" saldrá hoy, 18, admitiendo carga y pasajeros para Málaga, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Camil, Ferrol, Coruña, Santander, Pasajes y Bilbao. Consignatario: don Luis Gay Padilla.

Cataluña

El "Cataluña" saldrá el día 21, admitiendo carga y pasajeros para Cartagena, Alicante, Valencia, Tarragona, Barcelona, y Marsella. Consignatario: don Luis Campos Mora.

Noticias

Especialista

El doctor Lazárraga, de Málaga, especialista en las enfermedades de garganta, nariz y oídos, recibirá en consulta, de 3 a 5 de la tarde, en el Hotel Simón, hasta el día 27.

Lo de Alquífe

Dice un colega granadino: Anoche oímos noticias, y éstas tuvieron confirmación por el gobernador civil, de que había celebrado dos conferencias con el secretario de la Sociedad The Alquífe Mines And Rayim Company Limited, don José H. Pulmer, referentes a las peticiones de la sociedad de Alquífe, y después de estudiar detenidamente este asunto dicho Gerente, en nombre de la Compañía, dijo que no había inconveniente en acceder a los deseos de los obreros, y que desde 1.º de Agosto próximo se les subirá el jornal, pero que había que oír el informe que diera el ingeniero director de las Minas.

Registro civil

Ayer se hicieron en el Registro civil las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Ninguno. Defunciones.—Ninguna. Casamientos.—José Sánchez Fernández con María Rodríguez Ibáñez; Antonio López López con María del Mar Ubeda Morales; José Ojeda de los Ríos con Carmen Romero Hernández.

Movimiento carcelario

Ayer ingresó en la cárcel Juan García Sánchez. Quedaron reclusos anoche en dicho establecimiento 53 hombres y 3 mujeres.

Banda de música

Don Antonio Martínez Paniagua y don Juan Jurado Martínez han solicitado tomar parte en el concurso para la provisión de vacantes en la Banda municipal, optando a la plaza de clarinetista segundo.

El plazo para la admisión de solicitudes expira mañana.

Don Prudencio Ruiz Salazar ha solicitado se retire del anuncio de vacantes la de saxofón, por venir desempeñando esta plaza desde hace 27 años sin interrupción.

Enlace

En la parroquia de San Sebastián han contraído matrimonio la agraciada señorita Carmen Romero Hernández y el joven industrial, don José Ojeda de los Ríos.

Bendijo la unión el presbítero don José Martínez, y los novios fueron apadrinados por nuestro amigo don Carlos López Fernández y su señora esposa.

La boda se celebró en familia por el reciente luto de los padrinos.

A los desposados deseamos muchas felicidades.

Invitación

El alcalde ofició ayer a las autoridades militares y de Marina invitándoles para la procesión que el próximo día 25 se celebrará en honor de la Santísima Virgen del Carmen.

Al propio tiempo ruega el alcalde al gobernador militar de la plaza se den las órdenes necesarias para que asistan a la procesión las fuerzas del 2.º Batallón de Córdoba.

Visita

El arquitecto municipal ha girado una visita a la casa número 6 de la calle del Platano, en la que piensa instalarse la escuela que estuvo situada en los Llanos del Puerto, proponiendo la realización de algunas obras para dejar el edificio en perfectas condiciones para el fin a que se destina.

Dichas obras serán acometidas muy en breve.

Las pedreas

Una vez más llamamos la atención del alcalde, para que se castigue con mano dura a los mozaletes que citan su entretenimiento en las pedreas, con exposición de la seguridad de los transeúntes.

Ayer tarde, en plena Plaza del Comercio, se apedreaban, y un pro-

Jarabe de Quebracho de VIVAS PEREZ. No hay ningún remedio hasta el día empleado que dé mejores resultados para la completa curación del asma, la disnea, y los catarros crónicos. Ensayado y recomendado por celebridades médicas de todas partes. De venta en Almería: Farmacia del autor.—Príncipe, 9

Ya llegó el SULFATO DE COBRE Alfredo Rodríguez. Gerona, 5.

Una suscripción Obra piadosa. Suscripción del Manto de la Virgen del Carmen de la parroquia de San Sebastián: PESETAS

Repartimiento. En la Secretaría del Ayuntamiento de Albox se hallan expuestos al público los repartimientos vecinales para cubrir el cupo de consumos y de arribrios extraordinarios para el año actual.

Junta. Anoche celebró junta, despachando varios asuntos de orden interior, la sociedad de barrileros "El Progreso".

Una mujer herida. En el Hospital recibió ayer curación una mujer que padecía una herida en la cabeza, leve por fortuna, producida por el golpe de un botijo que cayó desde un balcón.

El alumbrado del Parque. El Director de las Obras del puerto ha pedido a la alcaldía se den las órdenes necesarias al inspector municipal de alumbrado para proceder a la variación de algunos faroles en el parque de Alfonso XIII.

Demolición de una fachada. El alcalde dió ayer órdenes al inspector de la Policía Urbana para que con el personal necesario procediera urgentemente a la demolición de la fachada de una casa sita en la calle de Anibal y que amenaza peligro de ruina.

Instalación de ramales. Ayer fué autorizada la Sociedad "Lebón y Compañía" para proceder a la instalación de ramales para el alumbrado particular de las calles del Aire, Guadiana, Relámpago y Vergel.

Agentes ejecutivos. El arrendatario de impuestos municipales ha propuesto el nombramiento de don Manuel García Sánchez para agente ejecutivo de dicho arriendo.

Licencias. Durante la primera quincena del mes actual fueron expedidas en el Gobierno civil 3 licencias de uso de armas y 4 de caza.

Multas. El alcalde multó ayer en cinco pesetas a un cachero, que en la noche anterior marchaba con carrera vertiginosa, llevando apagadas las luces del carruaje. También multó en 5 y 250 pesetas respectivamente a los guardias municipales Francisco Ruiz Moreno y José Torres Méndez, por faltas cometidas en el cumplimiento del servicio.

Joven detenido. La Guardia civil de Nijar ha detenido al joven Manuel Muñoz Segura por haber herido en la cabeza a su convecina María del Mar Gil Roda, con una piedra.

Consultas de enfermedades de los ojos. Doctor D. Rafael Aráez Médico del Hospital provincial, interno de los Hospitales de la Santa Cruz y de la Princesa. Consulta de 8 a 10 y de 2 a 5. Gratis para los pobres, todos los días de ocho a diez. Sagasta, 1.

Tiras y Entredosos. Bordados y Aplicaciones, se han recibido de dibujos finísimos y se venden a Precio muy barato en LA VILLA DE MADRID TIENDA, 22 y 24.

IMAGENES Y ALTARES. Para adquirirlos antes que de ninguna otra casa consultar los acreditados talleres de José Navas. Premiado con las más altas recompensas en varias exposiciones. Sobre pedidos remitido gratis cuantos datos solicite. Imagen especial para la Entronización del Corazón de Jesús en el hogar Ancha de Santo Domingo, 1.— GRANADA. Informará en Almería, Don Hilario Carr, Puerta de Barbastro.

CHOCOLATE DE LA TRAPA. FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses VULGO TRAPENSES. DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS.

Jarabe de Hemoglobina Salvador. Reconstituyente de la sangre indispensable en la mayoría de las convalecencias. Anchoas. Sueltas, a 80 céntimos kilo. En barriles de 25, 50, 80 y 100 kilos, precios más baratos. Bodega del Patio y sus sucursales.

Balneario de la Malahá (GRANADA). Cuatro abundantes manantiales.—Aguas radioactivas. Termas de S. Francisco, 55º y la Concepción, 29º. Las aguas de ambos manantiales son clorurado sódicas, bicarbonatadas, arsenicales. Siendo de conocida eficacia para combatir el Reumatismo, Catarros crónicos, Neuralgias, Herpesismo, gonorréa, etc. Fuente de Santiago, 20º.—Aguas clorurado sódicas débiles ferruginosas. Se usan en bebidas en las Enfermedades del aparato digestivo, Falta de apetito, Lentitud o Inercia de las Digestiones, Estreñimiento crónico, Hígado y Riñones.

Temporada oficial de 1.º de Junio al 30 de Septiembre. Dirección, al Proprietario Don Diego Romero.—Calle Misericordia, 3.—Granada.

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX). Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO E INTESTINOS. De venta en las principales farmacias de mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten, folletos a quien los pida.

Ediciones católicas de la Santa Biblia. El Nuevo Testamento. Se ha puesto a la venta la magnífica edición manual económica, de 600 páginas, tamaño 10 por 15 centímetros, a los precios siguientes: En rústica... 1'25 ptas. Encuadernado, imitación cuero... 1'75. Los Evangelios y los Hechos. Esta edición parcial del Nuevo Testamento, de igual clase y tamaño que la completa, en un volumen de 300 páginas, se vende: En rústica... 1'00 pta. Encuadernado, imitación cuero... 1'50. EN TODAS LAS LIBRERIAS. Los pedidos diríjanse a LA EDITORIAL VIZCAINA, Menao, 8, Bilbao. Los particulares que deseen se les remita algún ejemplar, deben mandar antes su importe y cinco céntimos para el franqueo y veinticinco céntimos para el certificado, cuyo importe no se haya anticipado.

# Grandes almacenes de S. José de JUAN MORATA

## Calle de las Tiendas núm. 15 y Azara 2. TEJIDOS Y NOVEDADES

Todo el que visite estos almacenes encontrará un surtido extensísimo con precios tan baratos nunca conocidos. Grandes novedades para señoras y caballeros. En pañería encontrarán lo más rico y moderno tanto en negro como en colores, a precios muy económicos. Grandioso surtido en sedas crudas y driles para trajes de caballero. Mantones de manila negro clase antigua con flecos muy grandes, baratísimos. Visiten esta casa que encontrarán cuanto quieran y lo comprarán muy barato. Se dan tikets, haciendo regalos espléndidos.

### Precio fijo.--Venta, al contado.

### La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal



52 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios

SUBDIRECTORES EN ALMERIA:

SALVADOR ROMERO Y HERMANO, PASEO DEL PRÍNCIPE, 10



### Export Bier

# Estrella Roja

## es la Reina de las Cervezas

No contiene adición de alcohol

Representante, Antonio Gómez Mayor

Servicio directo, sin escalas, puertos y carga entre Barcelona, Almería y Melilla, por el vapor

## Compañía Trasatlántica

ANTES A. LÓPEZ Y C.  
Vapores correos españoles



Servicio regular de carga y pasajeros para Brasil, Uruguay, Argentina, Canarias, Puerto Rico, Cuba, Méjico, Estados Unidos de Norte América, Costa Rica, Panamá, Colombia, Venezuela, Filipinas, Costa de África, etc., y, con trasbordo, para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para más informes dirigirse en Almería a la AGENCIA DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA, Calle del General Segura, 2, bajos.

## Fonda de Nuestra Señora de la Salud de FRANCISCO APARICIO APARICIO

LAUJAR

Precios económicos. Trato esmeradísimo.

### Compra de toda clase de Monedas de Oro y Billetes Extranjeros

Sociedad Anónima Romero

10, Paseo del Príncipe, 10

## LA INDEPENDENCIA

ES EL PERIODICO DE MAYOR TIRADA DE ALMERIA Y DE MAS INFORMACION

## CHOCOLATES

De Quintín Ruiz de Gana Vitoria (Alava)

### ¿REUMATICOS?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el Bálamo Victoria.

que a base de Mesotan, Monto, Alcanfor, Cocaina y Salicilato de Metio, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con heta o franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio, DOS PESETAS.—Depósito en Almería, FARMACIA DEL DOCTOR VIVAS PEREZ

## NERVIOSOS

Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones a la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos Cigarrillos con Melisa, Teppol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol, Guayacol y hoja de coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro.

Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos.

Paquete, 50 céntimos

Venta en Almería: Farmacia del DR. VIVAS PEREZ

## PEREZ Y SANTOS

ÓPTICA Y ELECTRICIDAD

Príncipe, 14.-Almería

### Anisosa

Nuevo preparado copropiolo de bicarbónat de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbónat en todas sus usas. Caja, 0'50, pte.

### Solución

Benedicto de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL. Tuberculosis, catarrros crónicos, broquitis y debilidad general. Frasco, 2'50 pes.

DEPOSITO: JOR. BENEDICTO, San Bernardo, 41, MADRID. VENTA: Principales Farmacias de España. En Almería: J. J. Vivas Pérez. En Cuevas de Vera: Nicolás d. S. En Oriá: Pedro Antonio Sánchez.